

# Gemeinde Haseldorf

## Beschlussvorlage

Vorlage Nr.: 0531/2022/HaD/BV

Fachbereich: Bauen und Liegenschaften	Datum: 01.11.2022
Bearbeiter: Pagelkopf	AZ:

Beratungsfolge	Termin	Öffentlichkeitsstatus
Bauausschuss der Gemeinde Haseldorf	16.11.2022	öffentlich
Finanzausschuss der Gemeinde Haseldorf	24.11.2022	öffentlich
Gemeindevertretung Haseldorf	08.12.2022	öffentlich

### Erneuerung der Straßenlaternen im Bereich Mühlenwuth und Deichreihe

#### Sachverhalt und Stellungnahme der Verwaltung:

Im Bereich der Straßen Mühlenwuth 2-28a und Deichreihe 2-44 befindet sich die Straßenbeleuchtung auf der nördlichen Straßenseite in einem relativ großen Abstand zueinander.

Dies sorgt für eine geringere Ausleuchtung des sich auf der südlichen Straßenseite befindlichen Gehweges.

Im Zuge des Breitbandausbaus und der Gehwegsanierung im Jahr 2020 wurden bereits Stromkabel für eine Verlegung der Straßenbeleuchtung neben dem Gehweg verlegt.

Die Versetzung der Straßenbeleuchtung in den Straßen Mühlenwuth und Deichreihe in den Bereich des Gehweges würde für eine ausreichende Ausleuchtung sorgen. Zudem kann hierbei berücksichtigt werden den Abstand zwischen den Straßenlaternen zu verringern, um für eine bessere Ausleuchtung des Gehweges zu sorgen.

Hierfür müssen entlang beider Straßenabschnitte noch weitere Straßenlaternen aufgestellt werden.

Um im Zuge der Versetzung auch ein stimmiges einheitliches Straßenbild zu erreichen, müsste das Modell der Straßenlaterne angepasst werden. Eine Beschaffung der vorhandenen grünen Straßenlaternen ist möglich.

Es ist für die Maßnahme im Bereich Mühlenwuth mit Kosten in Höhe von ungefähr 35.000€ zu rechnen. Im Bereich Deichreihe ist mit ähnlichen Kosten zu rechnen, vorausgesetzt im Gehwegbereich ist ein Kabel für die Straßenbeleuchtung verlegt worden. Sollte im Bereich Deichreihe zusätzlich noch ein Kabel verlegt werden müssen, ist mit Kosten von ungefähr 60.000€ zu rechnen.

Außerdem fallen für die Entsorgung der alten Straßenbeleuchtung ebenfalls Kosten

an, diese liegen schätzungsweise bei ungefähr 10.000€.

Der Verwaltung liegen zum jetzigen Zeitpunkt keine konkreten Angebote für diese Maßnahme vor.

Es ist zu beachten, dass im Jahr 2014 die Straßenbeleuchtung auf eine LED-Beleuchtung umgestellt wurde. Für die damalige Maßnahme wurden Fördergelder vereinnahmt.

**Finanzierung:**

Die benötigten finanziellen Mittel in Höhe von ungefähr 105.000€ bzw. 80.000€ sind im Haushalt bereitzustellen.

**Fördermittel durch Dritte:**

**Beschlussvorschlag:**

Der Bauausschuss empfiehlt, der Finanzausschuss empfiehlt, die Gemeindevertretung beschließt, die Versetzung und Erneuerung der Straßenbeleuchtung in den Bereichen Mühlenwuth und Deichreihe und stellt die notwendigen finanziellen Mittel im Haushalt 2023 bereit.

---

Herr Kullig  
(Der Bürgermeister)

**Anlagen:**